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致：葵青區議會交通運輸委員會  

 

提呈人：郭芙蓉議員 ,  MH、袁潤洪議員、黃淑雯議員、吳任豐議員及

伍景華議員  

 

提交日期： 2025 年 2 月 25 日  

  

議題：關注石蔭路及大白田街的扶手電梯系統工程進度及設計  

 

第六屆葵青區議會轄下交通及運輸委員會於第二次會議（二零二三）

通過支持路政署提出的「連接石蔭路及大白田街的扶手電梯系統」。

當時路政署代表表示期望 2025 年開展上述工程項目，並會在完成詳

細設計後再諮詢委員意見。  

 

根據《葵青區土木工程項目計劃及進度報告（截至 2024 年 12 月 31

日止）》（見地區設施及工程傳閱（資料）文件第 2/2025 號），該項工

程的預計費用及動工日期都是待定，至今亦未見署方就有關系統設計

向交通運輸委員會提供新的資訊。  

 

因此，現向路政署及運輸署作出以下查詢及建議：  

1. 上述扶手電梯系統工程最新進度為何？可否向本委員會提供最新

的工程時間表？  

 

2. 上述扶手電梯系統初時設計是單向式的，當局有否評估設立雙向

式自動扶手電梯的可行性？如未能設立雙向式扶手電梯系統，原

因為何？  

 

3. 東北葵涌居民對上述扶手電梯有很高的期望。建議當局設計扶手

電梯系統時充分諮詢地區人士、附近樓宇法團、區內居民等等，使

最終設計符合居民所需，讓惠民的政策得到一致好評。  

 

4. 特首於 2023 年施政報告提出中鐵線擬設東北葵涌站點。建議當局

在區內進行大型工程建設時（包括上述扶手電梯系統工程），一併

考慮中鐵線東北葵涌站點設置及鐵路路線走線，整體規劃東北葵

涌基礎建設，避免將來造成浪費，或增加興建中鐵線工程的難度。  


